



## Síntesis Informativa 12/octubre/2022

### SECRETARIO

#### **Avalan en San Lázaro el calendario de comparecencias por el cuarto Informe**

El pleno de la Cámara de Diputados avaló el calendario de comparecencias de integrantes del gabinete legal y ampliado, como parte del análisis del cuarto Informe del presidente Andrés Manuel López Obrador. Según el acuerdo votado ayer durante la sesión, al pleno sólo acudirán cinco secretarios: el titular de Gobernación, Adán Augusto López Hernández, el 25 de octubre; de Bienestar, Ariadna Montiel, el 24 de noviembre; de Educación, Leticia Ramírez Amaya, el 29 de noviembre; de **Agricultura, Víctor Villalobos**, el primero de diciembre; y el de Salud, Jorge Alcocer Varela, el 8 de diciembre. **La Jornada**, 8

[https://testigos.intelicast.net/2022/10Octubre22/Imagenes\\_12102022/12102022002441nc.pdf](https://testigos.intelicast.net/2022/10Octubre22/Imagenes_12102022/12102022002441nc.pdf)

#### **Gente detrás del dinero / Los Bueyes de López / Mauricio Flores**

La **Secretaría de Agricultura** a cargo de **Víctor Villalobos** se enfocó en la distribución gratuita de fertilizantes entre pequeños, sobre todo en el sureste, y se hizo a un lado a los agricultores de estados ricos, aunque fueran pequeños productores. El resultado es que en los ¿estados del pueblo bueno¿ con más apoyo como Oaxaca, Chiapas y Tabasco, la productividad es muy inferior, en hasta 75% a la que se obtienen en los estados machucos como Sinaloa y Sonora. **El Independiente**, 12

[https://testigos.intelicast.net/2022/10Octubre22/Imagenes\\_12102022/12102022000902nc.pdf](https://testigos.intelicast.net/2022/10Octubre22/Imagenes_12102022/12102022000902nc.pdf)

### TWITTER

#### **Víctor Villalobos Arámbula Retweeted**

**@Agricultura\_mex**

Sabías que... El origen del trigo data de la civilización mesopotámica, entre los valles de los ríos Tigris y Éufrates en el Medio Oriente.

<https://bit.ly/3TbPcho>

#EICampoNoSeDetiene

[https://twitter.com/Agricultura\\_mex/status/1579962154383380480](https://twitter.com/Agricultura_mex/status/1579962154383380480)





## SECRETARÍA

### **(B-476) Debe el amaranto ser considerado un alimento altamente nutritivo, no sólo una alegría**

Por su alta aportación proteínica al cuerpo humano, el amaranto, cuyo nombre en náhuatl, huahtli, significa “la partícula más pequeña dadora de vida”, debe considerarse un alimento altamente nutritivo y no sólo una golosina, consideró **Agricultura**.

<https://www.excelsior.com.mx/nacional/amaranto-tiene-mas-proteinas-que-el-maiz-y-el-arroz-no-es-solo-una-alegria/1545243>

<https://hojaderutadigital.mx/debe-el-amaranto-ser-considerado-un-alimento-altamente-nutritivo-no-solo-una-alegria/>

[https://www.swissinfo.ch/spa/m%C3%A9xico-agroalimentaci%C3%B3n\\_m%C3%A9xico-pide-considerar-al-amaranto-como-un-alimento-altamente-nutritivo/47972250](https://www.swissinfo.ch/spa/m%C3%A9xico-agroalimentaci%C3%B3n_m%C3%A9xico-pide-considerar-al-amaranto-como-un-alimento-altamente-nutritivo/47972250)

<https://www.abc.com.py/internacionales/2022/10/11/mexico-pide-considerar-al-amaranto-como-un-alimento-altamente-nutritivo/>

[https://es-us.noticias.yahoo.com/m%C3%A9xico-pide-considerar-amaranto-alimento-030654955.html?guccounter=1&guce\\_referrer=aHR0cHM6Ly93d3cuZ29vZ2xlLmNvbS8&guce\\_referrer\\_si\\_g=AQAAAHf7uj9fi1zHyrbcskqhsL3ArHG3aouP0zi3FGC5mqIjVTaONixYfhHxq7KH1KIPaZTMQTTnQEeEi5UWzhjSM8aANNkm9BUWY0UfH\\_1JXjtJVialnyU6KGQ9nE4SrYnFRUL43JRctDdsSSqVODLKsDCTIpBp7E BJDvTjgiGwmou](https://es-us.noticias.yahoo.com/m%C3%A9xico-pide-considerar-amaranto-alimento-030654955.html?guccounter=1&guce_referrer=aHR0cHM6Ly93d3cuZ29vZ2xlLmNvbS8&guce_referrer_si_g=AQAAAHf7uj9fi1zHyrbcskqhsL3ArHG3aouP0zi3FGC5mqIjVTaONixYfhHxq7KH1KIPaZTMQTTnQEeEi5UWzhjSM8aANNkm9BUWY0UfH_1JXjtJVialnyU6KGQ9nE4SrYnFRUL43JRctDdsSSqVODLKsDCTIpBp7E BJDvTjgiGwmou)

<https://planoinformativo.com/877832/mexico-pide-considerar-al-amaranto-como-un-alimento-altamente-nutritivo>

<https://www.infobae.com/america/agencias/2022/10/12/mexico-pide-considerar-al-amaranto-como-un-alimento-altamente-nutritivo/>

<https://twitter.com/hojaderutamexic/status/1579980322791620609>

<https://www.facebook.com/photo/?fbid=539800424815531&set=pcb.539800444815529>

<https://www.facebook.com/photo/?fbid=620383269505940&set=a.556144725929795>

### **(B-475) Arranca Agricultura proyecto de cooperación sobre mares mexicanos para abonar a la autosuficiencia alimentaria**

La **Secretaría de Agricultura y Desarrollo Rural**, con el apoyo financiero de la Agencia Francesa de Desarrollo y el acompañamiento de la Secretaría de Relaciones Exteriores, arrancó el proyecto para la Gestión Sostenible de los Mares Mexicanos, que tiene como fin garantizar la autosuficiencia alimentaria, resiliencia y bienestar de las comunidades en México. Será ejecutado en los próximos cinco años. **24 Horas, 17**

[https://testigos.intelicast.net/2022/10Octubre22/Imagenes\\_12102022/12102022002468nc.pdf](https://testigos.intelicast.net/2022/10Octubre22/Imagenes_12102022/12102022002468nc.pdf)

<https://hojaderutadigital.mx/arranca-proyecto-de-cooperacion-sobre-mares-mexicanos-para-abonar-a-la-autosuficiencia-alimentaria-resiliencia-y-bienestar-de-las-comunidades/>

<https://hiptex.com.mx/noticias/36201/arranca-proyecto-de-cooperacion-sobre-mares-mexicanos>

<https://www.voragine.com.mx/2022/10/11/arranca-proyecto-de-cooperacion-sobre-mares-mexicanos-para-abonar-a-autosuficiencia-alimentaria-resiliencia-y-bienestar-de-comunidades/>

<https://agendadeldesarrollosocial.com/arranca-proyecto-de-cooperacion-sobre-mares-mexicanos-para-abonar-a-la-autosuficiencia-alimentaria-resiliencia-y-bienestar-de-las-comunidades/>

<https://www.buroperiodistico.com.mx/arranca-proyecto-de-cooperacion-sobre-mares-mexicanos-para-abonar-a-la-autosuficiencia-alimentaria-resiliencia-y-bienestar-de-las-comunidades/>





<https://acustikrural.com/nacional/2022/10/11/arranca-proyecto-de-cooperacion-sobre-mares-mexicanos-para-abonar-a-la-autosuficiencia-alimentaria/>  
<https://www.nadietepregunto.com.mx/arranca-agricultura-proyecto-de-cooperacion-sobre-mares-mexicanos-para-abonar-a-la-autosuficiencia-alimentaria/>  
<https://bmeditores.mx/entorno-pecuario/arranca-agricultura-proyecto-de-cooperacion-sobre-mares-mexicanos-para-abonar-a-la-autosuficiencia-alimentaria/>  
<https://mayacomunicacion.com.mx/arranca-agricultura-proyecto-de-cooperacion-sobre-mares-mexicanos-para-abonar-a-la-autosuficiencia-alimentaria/?fbclid=IwAR3aZAWtBu35T-GTtDn9cilmzdPoU4j5nZ67QcCvx8EVZCn6pDEwWtRfGJs>  
<https://elnacionaldiario.com/2022/10/arranca-agricultura-proyecto-de-cooperacion-sobre-mares-mexicanos-para-abonar-a-la-autosuficiencia-alimentaria/>  
<https://twitter.com/NTPnewss/status/1579948319627182082>  
<https://twitter.com/EINacionalDiar1/status/1579984647676923904>  
<https://twitter.com/hojaderutamexic/status/1579925905631154176>  
<https://www.facebook.com/photo?fbid=620256006185333&set=a.556144725929795>

### (B-473) Con programa Adopta una Parcela vinculan a estudiantes con el campo

Con el objetivo de fortalecer el vínculo entre productores agrícolas, estudiantes y personal técnico, así como el desarrollo de capacidades técnicas en los alumnos, la **Secretaría de Agricultura y Desarrollo Rural (Sader)** puso en marcha en el estado de Zacatecas la iniciativa Adopta una Parcela 2022. Con esta iniciativa, que en la entidad se aplica a través de la representación de Agricultura en Zacatecas, se beneficia a 50 parcelas con una superficie agrícola de 157 hectáreas. Los trabajos iniciaron en el mes de agosto y concluirán en noviembre, después de las cosechas del ciclo primavera verano 2022, anotó la Sader.

<https://imagenagropecuaria.com/2022/con-programa-adopta-una-parcela-vinculan-a-estudiantes-con-el-campo/>

### Presiona maíz a los alimentos

La prohibición de importar maíz transgénico a partir de 2024 provocará alza de precios de los alimentos, de acuerdo con la organización Maizall Federico Zerboni, presidente de Maizall, que agrupa a productores de maíz de EU, Brasil y Argentina, dijo que bajo el decreto que prohíbe la importación del grano emitido en 2020, ningún exportador correrá el riesgo de hacer envíos a México ante posibles sanciones, lo que impactará los precios de los alimentos. **SADER. Reforma, 5**

[https://testigos.intellicast.net/2022/10Octubre22/Imagenes\\_12102022/12102022002902nc.pdf](https://testigos.intellicast.net/2022/10Octubre22/Imagenes_12102022/12102022002902nc.pdf)

### ONG pide no exentar de revisión sanitaria alimentos baratos

No debe exentarse la revisión sanitaria e inocuidad de los alimentos que entren al país por más baratos que sean. Tampoco está a discusión que el **Servicio Nacional de Sanidad, Inocuidad y Calidad Agroalimentaria (Senasica)** tiene muchas fallas, ya que hay puertos donde falta personal y especialistas para detectar las plagas o enfermedades que entran al país, consideró José Durán, de la Unión Campesina Democrática. **La Jornada, 20**

[https://testigos.intellicast.net/2022/10Octubre22/Imagenes\\_12102022/12102022002417nc.pdf](https://testigos.intellicast.net/2022/10Octubre22/Imagenes_12102022/12102022002417nc.pdf)





## Avanza México en contener inflación en alimentos y evitar desabasto, en el marco de la crisis global

Las acciones del Gobierno de México en 2022 para enfrentar la crisis por inflación y carestía mundial de energía, alimentos y fertilizantes, han impedido en el país el desabasto y lograron mantener el crecimiento en la producción agropecuaria y contener el aumento de los precios de los alimentos, afirmó el subsecretario de Autosuficiencia Alimentaria de la **Secretaría de Agricultura y Desarrollo Rural**, Víctor Suárez Carrera. Al participar en Roma, Italia, en la sesión ministerial de alto nivel sobre Coordinación de respuestas políticas a la crisis alimentaria mundial: el estado de la seguridad alimentaria y la nutrición en el mundo en 2022, el funcionario precisó cuáles han sido las respuestas del Gobierno de la Cuarta Transformación a la crisis mundial.

<https://www.masnoticias.mx/avanza-mexico-en-contener-inflacion-en-alimentos-y-evitar-desabasto-en-el-marco-de-la-crisis-global/>

## Exportación de frutillas como berries y arándanos aumentó 8.78% en el primer semestre de 2022: Sader

La **Secretaría de Agricultura y Desarrollo Rural (Sader)**, dio a conocer que en el primer semestre de 2022, las exportaciones de frutillas (berries) sumaron 467,153 toneladas, 8.78% más en comparación con el mismo lapso de 2021, cuando se vendieron al exterior 429,428 toneladas y se ubican en su conjunto como el principal producto agroalimentario de exportación. De enero a junio todas las variedades de frutillas (arándano, frambuesa, fresa, zarzamora y sin clasificar) tuvieron aumentos en su volumen de exportación, lo que generó una derrama económica de 2,492 millones de dólares, con exportaciones a 38 países. Sader informó que el subsector berries genera más de 500,000 empleos directos en 22 entidades del país.

<https://mexicoxport.com/exportacion-de-frutillas-como-berries-y-arandanos-aumento-8-78-en-el-primer-semestre-de-2022-sader/>

## Carne local puede competir con producto internacional

“Aunque hasta el momento no nos han modificado los procedimientos la **Secretaría de Agricultura y Desarrollo Rural (Sader)** y el Servicio Nacional de Sanidad Inocuidad y Calidad Agroalimentaria (Senasica), en los temas sanitarios para la importación y exportación de productos cárnicos, productores locales piden se mantengan protocolos sanitarios”. Así lo dio a conocer Mauro Parada Muñoz, Secretario de Desarrollo Rural, lo anterior ante el anuncio en días pasados de la entrada de cárnicos internacionales, que diera a conocer el mismo presidente López Obrador con la intención de disminuir el costo de la canasta básica. En ese sentido el secretario de Desarrollo Rural, destacó que cualquier producto local puede competir perfectamente con productos internacionales fomentando con ello a controlar la inflación de precios.

<http://www.elpueblo.com/notas/Piden-Productores-locales-se-garantice-pr>

<https://laopcion.com.mx/local/carnicos-internacionales-podrian-ayudar-a-controlar-la-inflacion-mauro-parada-20221011-404217.html>





<https://entrelneas.com.mx/local/ganaderia-local-puede-competir-con-productos-internacionales-asegura-desarrollo-rural/>

## Productores de cempasúchil listos para Día de Muertos

La **Secretaría de Agricultura y Desarrollo Rural (Sader)** prevé una cosecha de más de 700 toneladas para este año, la cual comenzará a partir del 27 de octubre. En Michoacán, los municipios con la mayor producción del cempasúchil son Tarímbaro, con el 52 por ciento, seguido de Copándaro con el 42 por ciento y Cuitzeo con el 6 por ciento. Además, mencionaron que después de la temporada de lluvias, la flor de cempasúchil llega a tiempo para adornar a esta tradición representativa de México, ya que estas florecen solo en esta época del año.

<https://www.cdnoticias.com.mx/articulos/productores-de-cempasuchil-listos-para-dia-de-muertos/michoacan>

## Firma SADER convenios de colaboración con sectores pecuario y apícola

Para apoyar a los productores del sector agroalimentario que se han visto afectados por los recortes en los programas federales, la Secretaría de Agricultura y Desarrollo Rural de Jalisco firmó convenios de colaboración con los sectores pecuario y apícola, explicó la titular de **SADER**, Ana Lucía Camacho Sevilla. Este martes en la Unión Ganadera se entregaron 27 millones de pesos; 20 millones para productores ganaderos y lecheros, y siete millones de pesos a 195 apicultores que destinarán a equipamientos, tecnología y mejoras en su producción.

<https://lider919.com/firma-sader-convenios-de-colaboracion-con-sectores-pecuario-y-apicola>

## Granizo en Coronado dañó más de 350 hectáreas de cultivos: Sader

El jefe del distrito agropecuario de la **Secretaría de Agricultura y Desarrollo Rural**, distrito Río Florido, Roberto Baca Perea, dio a conocer que tras la granizada precipitada en Coronado, 351.5 hectáreas de cultivos se vieron afectadas. Dentro los cultivos que resultaron en pérdidas totales, según refiere Roberto Baca Perea, fueron 54 hectáreas de maíz; 29 de avena; 70 de sorgo; 24 de frijol; tres de cebolla y 5.5 chile. Así mismo, se registraron daños parciales en los cultivos de nogal, con 86 hectáreas afectadas y alfalfa, con 80 hectáreas.

<https://www.elheraldodechihuahua.com.mx/local/jimenez/granizo-en-coronado-dano-mas-de-350-hectareas-de-cultivos-sader-9021729.html>

## La recuperación de San Onofre

Autoridades del estado de Jalisco aseguran que, luego de las labores de rehabilitación en la Presa de San Onofre, en el municipio de Ayotlán, Jalisco, la calidad de sus aguas se ha recuperado, por lo que ya pueden desarrollarse actividades como la siembra de peces. El Comité Estatal de Sanidad e Inocuidad Acuicóla de Jalisco determinó entonces que el pescado procedente del embalse no era apta para el consumo humano debido a la descarga de vinanzas (agua residual generada tras la destilación del tequila). Según la **Sader**, las crías de peces que fueron sembradas en la presa y que fueron obtenidas de su Centro Acuicóla,





permitirán la captura mensual de 40 toneladas de tilapia en el sitio por parte de los pescadores locales, una vez que las mismas hayan alcanzado su talla comercial. **Reporte Índice 22**  
[https://testigos.intelicast.net/2022/10Octubre22/Imagenes\\_12102022/12102022004233nc.pdf](https://testigos.intelicast.net/2022/10Octubre22/Imagenes_12102022/12102022004233nc.pdf)

## AGRICULTURA

### **Retrocede en 866 número de empresas en septiembre**

El número de empresas registradas ante el IMSS registró su primera baja en septiembre luego de siete meses consecutivos con incrementos, lastrados principalmente por los servicios para empresas, personas y el hogar, y, por la industria de la transformación. Entre los sectores que presentaron mayores pérdidas en el mes fueron las firmas de servicios para empresas, personas y el hogar con 357, seguido por la industria de la transformación con 210, los de transportes y comunicaciones con 71 y los patrones agricultura, ganadería, silvicultura, pesca y caza con 70. **El Financiero, 1**

[https://testigos.intelicast.net/2022/10Octubre22/Imagenes\\_12102022/12102022003478nc.pdf](https://testigos.intelicast.net/2022/10Octubre22/Imagenes_12102022/12102022003478nc.pdf)

### **Talamontes arrasan 300 árboles al día**

La Sedeña se reunió con Columba Jazmín López Gutiérrez, Directora de la Comisión de Recursos Naturales y Desarrollo Rural de la Ciudad de México, para conocer las posibles áreas de interés por parte de organizaciones o grupos delictivos que buscan llevar a cabo la tala clandestina, pero no hay información sobre el resultado de ese diálogo. El gobierno a cargo de Claudia Sheinbaum solicitó en julio de este año apoyo de la Guardia Nacional en el kilómetro 48 de la carretera federal a Cuernavaca, detectado por las autoridades como uno de los principales accesos de los talamontes. **El Sol de México, 1**

[https://testigos.intelicast.net/2022/10Octubre22/Imagenes\\_12102022/12102022002162nc.pdf](https://testigos.intelicast.net/2022/10Octubre22/Imagenes_12102022/12102022002162nc.pdf)

### **SHCP: enfrentar alza global de combustibles requiere medidas extraordinarias**

El fracaso colectivo para promover sistemas energéticos diversificados y un incremento sin precedente en los precios de combustibles, fertilizantes y alimentos, que no puede ser absorbido por la población alrededor del mundo, requiere medidas extraordinarias para asegurar el abasto de alimentos en los países, puntualizó Rogelio Ramírez de la O, secretario de Hacienda y Crédito Público. Por ello, la actual situación geopolítica ha afectado significativamente las condiciones macroeconómicas y financieras, amenazando la estabilidad en muchas partes del mundo", dijo el funcionario mexicano durante la reunión ministerial de Finanzas y Agricultura del G-20. **La Jornada, 24**

[https://testigos.intelicast.net/2022/10Octubre22/Imagenes\\_12102022/12102022002545nc.pdf](https://testigos.intelicast.net/2022/10Octubre22/Imagenes_12102022/12102022002545nc.pdf)





## Impulsa el suministro nacional

El vicepresidente de operaciones de Walmart Supercenter y Walmart Express abundó que el trabajo con proveedores locales también implicó un acercamiento con el sector agropecuario, para asesorar en el mejoramiento de su operación y venta, situación que a los pequeños productores les facilita tener como cliente a Walmart Express y a otras cadenas del sector retail. *El Heraldo de México*, 21

[https://testigos.intelicast.net/2022/10Octubre22/Imagenes\\_12102022/12102022002039nc.pdf](https://testigos.intelicast.net/2022/10Octubre22/Imagenes_12102022/12102022002039nc.pdf)

## Capacitarán a habitantes de Villa Guerrero en actividades florícolas

Las secretarías del Trabajo, Maribel Góngora Espinosa, y del Campo, Leticia Mejía García, así como el secretario del Medio Ambiente, Jorge Rescala Pérez, encabezaron la firma del Convenio de Coordinación y Vinculación Empresarial, que permitirá capacitar a habitantes de este municipio en actividades florícolas, las cuales distinguen a esta región del sur de la entidad. *Heraldo de México*, 10

[https://testigos.intelicast.net/2022/10Octubre22/Imagenes\\_12102022/12102022002031nc.pdf](https://testigos.intelicast.net/2022/10Octubre22/Imagenes_12102022/12102022002031nc.pdf)

# GANADERÍA

## Balance ganadero del primer semestre; la producción de carne y leche se mantienen en ascenso

El Grupo Consultor de Mercados Agrícolas informó que durante la primera mitad del año, la balanza comercial se mantuvo positiva en el caso de la carne de res; en el rubro de la leche, el consumo continúa siendo solventado a través de la producción doméstica y las importaciones. Al cierre de la primera mitad del año, la ganadería bovina mexicana logró generar 1.04 millones de toneladas de carne de res, esto derivado de un incremento de 2%, respecto a lo registrado en el mismo periodo del año pasado. De acuerdo con lo reportado por el Grupo Consultor de Mercados Agrícolas (GCMA), dicho volumen resultó en una cotización por 2,525 millones de dólares, anotando un alza interanual por el orden de 13.5%.

<https://www.ganaderia.com/destacado/balance-ganadero-del-primer-semester-la-produccion-de-carne-y-leche-se-mantienen-en-ascenso>

## 3 minutos con el Grupo Consultor de Mercados Agrícolas: Balance Pecuario hasta agosto

En 3 minutos con el Grupo Consultor de Mercados Agrícolas, Juan Carlos Anaya Castellanos, analiza el comportamiento del mercado pecuario mexicano durante los primeros ocho meses del año. De enero a agosto, la producción nacional de proteína animal experimentó una tendencia alcista, esto, tomando en cuenta los cárnicos porcinos, bovinos, avícolas, además de la leche y el huevo para plato. Adicionalmente, estos cinco bienes pecuarios gozaron de un incremento en términos de consumo aparente, con el segmento porcícola posicionándose en el primer lugar, con una subida por encima del 9%, propiciada por los embutidos.





En el caso del comercio exterior, los resultados fueron mixtos, con aspectos positivos como el aumento superior al 13% en la exportación de cárnicos bovinos y una disminución de más de 10% en las importaciones.

<https://www.porcicultura.com/destacado/3-minutos-con-el-grupo-consultor-de-mercados-agricolas>

## ENFERMEDADES | PLAGAS

### Por plagas se pierden en México 40% de cosechas

En México, 40% de los productos del campo se pierden como consecuencia de plagas, esto en un contexto en el que urge mejorar la seguridad alimentaria de la población del país, advirtieron directivos de Envu, empresa especializada en garantizar la inocuidad de los alimentos de la industria. Tabata González, coordinadora de Desarrollo de Soluciones de la compañía que hasta hace unas semanas era parte del gigante agroalimentario Bayer, agregó que en América Latina y el Caribe se desperdicia hasta 12% de los alimentos producidos anualmente. *La Jornada* 24

[https://testigos.intelicast.net/2022/10Octubre22/Imagenes\\_12102022/12102022002546nc.pdf](https://testigos.intelicast.net/2022/10Octubre22/Imagenes_12102022/12102022002546nc.pdf)

### Elitox, el aliado perfecto ante las micotoxinas

Elitox® es un adsorbente e inactivante de micotoxinas contenidas en los alimentos terminados. Es el aliado perfecto, de los productores, para mitigar el efecto negativo de las micotoxinas sobre el desempeño de los animales y así evitando pérdidas económicas. Su composición permite un mayor rango de acción, actuando sobre las principales micotoxinas:

<https://www.porcicultura.com/destacado/elitox-el-aliado-perfecto-ante-las-micotoxinas>

## COMERCIO EXTERIOR

### EU pide al G20 tomar medidas ante riesgo de inseguridad alimentaria

La secretaria del Tesoro de Estados Unidos, Janet Yellen, instó a los ministros de Finanzas y Agricultura del G20 a tomar medidas urgentes para ayudar a los 70 millones de personas que corren el riesgo de sufrir inseguridad alimentaria aguda como consecuencia de la guerra entre Rusia y Ucrania. Yellen dijo en la reunión inaugural de los ministros de Finanzas y Agricultura del G20 que el presidente ruso, Vladimir Putin, y sus autoridades son responsables del "inmenso" sufrimiento humano causado por la guerra, según indicó un funcionario del Tesoro.

*El Economista*, 32

[https://testigos.intelicast.net/2022/10Octubre22/Imagenes\\_12102022/12102022003435nc.pdf](https://testigos.intelicast.net/2022/10Octubre22/Imagenes_12102022/12102022003435nc.pdf)





## **Siguen al alza las importaciones de cerdo desde Estados Unidos, 14% más que el año pasado**

Pese a este incremento, y que México sigue siendo el mayor mercado para las exportaciones porcinas estadounidenses, los envíos totales de EE. UU. cayeron en 15%, esto debido a una menor demanda de China, mercado que demandó 44% menos de esta proteína. La Federación de Exportadores de Carne de los Estados Unidos (USMEF, por sus siglas en inglés), reportó que durante los primeros ocho meses de 2022, México fue el mercado de mayor importancia para su carne de cerdo, con la compra de 620,718 toneladas, 14% más en términos interanuales.

<https://www.porcicultura.com/destacado/siguen-al-alza-las-importaciones-de-cerdo-desde-estados-unidos-14-mas-que-el-ano-pasado>

## **Argentina busca bajar precio de la carne a través de una distribución más selectiva. El gobierno**

La actualización del Reglamento de Inspección de establecimientos de carne bovina, en lo que respecta al avance en la adecuación de los frigoríficos entrará en vigencia en 20 días. La Resolución, publicada en el Boletín Oficial, le permitió al Servicio Nacional de Sanidad Animal avanzar en la implementación del sistema de cuarteo que, básicamente, exigirá que los cortes que despachan los frigoríficos hacia las carnicerías no pesen más de 32 kilogramos. **El Economista, 30**

[https://testigos.intelicast.net/2022/10Octubre22/Imagenes\\_12102022/12102022002702nc.pdf](https://testigos.intelicast.net/2022/10Octubre22/Imagenes_12102022/12102022002702nc.pdf)

## **ABASTO | PRECIOS**

### **Trigo cae tras tocar máximo de 4 meses**

Los futuros del trigo en Chicago retrocedieron el martes, después de haber alcanzado un máximo desde junio en la víspera, ya que las señales de la escalada de la guerra entre Rusia y Ucrania siguieron suscitando preocupaciones sobre la viabilidad del comercio de cereales en el Mar Negro en los próximos meses. Los inversionistas ajustaron sus posiciones antes de los informes mensuales del Departamento de Agricultura de Estados Unidos (USDA) sobre la oferta y la demanda agrícola mundial y la producción de cultivos, y estarán atentos a cualquier revisión que el gobierno pueda hacer de las estimaciones de la cosecha de maíz y soya. **El Economista, 18**

[https://testigos.intelicast.net/2022/10Octubre22/Imagenes\\_12102022/12102022003404nc.pdf](https://testigos.intelicast.net/2022/10Octubre22/Imagenes_12102022/12102022003404nc.pdf)

### **Ligera baja de la canasta básica en primera semana del Apacic**

Durante la primera semana de aplicación del Acuerdo de Apertura Contra la Inflación y la Carestía (Apacic), el precio de la canasta básica frenó su escalada y mostró una ligera reducción.





El lunes de la semana pasada 15 empresas, entre productores y distribuidores de alimentos, firmaron junto a la Secretaría de Hacienda y Crédito Público el Apacic con la meta de bajar 8 por ciento el precio de una canasta de 24 productos básicos y mantenerlo en ese nivel hasta febrero de 2023. **La Jornada**, 24

[https://testigos.intelicast.net/2022/10Octubre22/Imagenes\\_12102022/12102022002550nc.pdf](https://testigos.intelicast.net/2022/10Octubre22/Imagenes_12102022/12102022002550nc.pdf)

## Inflación afecta a los más pobres

Las estrategias en el Programa Contra la Inflación y la Carestía (Pacic) y el Acuerdo de Apertura Contra la Inflación y la Carestía (Apecic) tienen un efecto limitado sobre la escalada de precios y sus afectaciones a la población con menores ingresos, consideró el Instituto Mexicana para la Competitividad (Imco). Refirió que, 19 de los 24 productos que forman parte de la canasta de consumo del APECIC tuvieron una inflación anual superior a 10 por ciento y únicamente el frijol, la manzana y el jitomate reflejaron precios menores a los observados en el mismo mes del año pasado, de acuerdo con su estudio: ¿Cómo afecta la inflación a los hogares?, ubicado a septiembre de este año. **El Herald de México**, 17

[https://testigos.intelicast.net/2022/10Octubre22/Imagenes\\_12102022/12102022001858nc.pdf](https://testigos.intelicast.net/2022/10Octubre22/Imagenes_12102022/12102022001858nc.pdf)

## El dedo en la llaga/ Controles de precios / Adriana Delgado Ruiz

La versión reforzada del Paquete Contra la Inflación y la Carestía (PACIC 2.0) tiene el objetivo de mantener el precio de la canasta de 24 artículos básicos en mil 39 pesos hasta el 28 de febrero de 2023. Pero ¿a qué costo? Si los controles de precios en alimentos se dan mediante un acuerdo para mantenerlos bajos, los primeros afectados son los campesinos. Más aún, las personas más pobres en el país no suelen ir al supermercado, sino al mercado popular, en donde, de acuerdo con un estudio del Grupo Consultor de Mercados Agrícolas, los intermediarios tienen márgenes de ganancia más que abusivos. **El Herald de México** 8

[https://testigos.intelicast.net/2022/10Octubre22/Imagenes\\_12102022/12102022001734nc.pdf](https://testigos.intelicast.net/2022/10Octubre22/Imagenes_12102022/12102022001734nc.pdf)

# ALIMENTACIÓN

## Urge mayor seguridad alimentaria

El secretario de Hacienda, Rogelio Ramírez de la O, aseguró que este es el momento adecuada para tomar acciones colectivas en materia de seguridad alimentaria y coordinar iniciativas conjuntas para acelerar su impacto. Al participar en Washington en la reunión ministerial de Finanzas y Agricultura del G20, enfatizó que, mientras los precios de energía, fertilizantes y alimentos se disparan, la gente en el mundo no puede absorber los costos de este incremento. Por eso, dijo que son necesarias acciones de emergencia, como ha sido el Pacic en México. **Excélsior** 32

[https://testigos.intelicast.net/2022/10Octubre22/Imagenes\\_12102022/12102022003890nc.pdf](https://testigos.intelicast.net/2022/10Octubre22/Imagenes_12102022/12102022003890nc.pdf)





### **FMI: endurecimiento de Banxico, lo apropiado**

Y además instan a trabajar en abasto alimenticio. Al participar en Washington en la reunión ministerial de Finanzas y Agricultura del G20, Rogelio Ramírez de la O, secretario de Hacienda, instó a los países del G20 a tomar acciones colectivas en seguridad alimentaria y a coordinar iniciativas conjuntas para acelerar su impacto. **Milenio Diario, 17**

[https://testigos.intelicast.net/2022/10Octubre22/Imagenes\\_12102022/12102022003722nc.pdf](https://testigos.intelicast.net/2022/10Octubre22/Imagenes_12102022/12102022003722nc.pdf)

### **Sólo con maíz transgénico habrá país**

Uno de los riesgos alimentarios más ominosos se cernirá sobre México en poco más de un año, cuando entrará en vigor la prohibición para importar maíz transgénico al país. De acuerdo con Maizal, la Alianza Internacional del Maíz, que aglutina a los productores de Argentina, Brasil y Estados Unidos, aunque el decreto para prohibir dicha importación entrará en vigor hasta enero de 2024, en los hechos el gobierno de Andrés Manuel López Obrador ya no está permitiendo su importación. **El Heraldo de México, 10**

[https://testigos.intelicast.net/2022/10Octubre22/Imagenes\\_12102022/12102022000683nc.pdf](https://testigos.intelicast.net/2022/10Octubre22/Imagenes_12102022/12102022000683nc.pdf)

<https://www.la-prensa.com.mx/mexico/sin-maiz-no-hay-pais-convoca-la-prohibicion-de-plaguicidas-altamente-peligrosos-9022337.html>

### **Nombres. nombres y nombres /Decreto para prohibir maíz transgénico serio golpe al campo/ Alberto Aguilar**

Ayer reacciones en cadena de la IP por el decreto que avaló Andrés Manuel López Obrador para prohibir la importación y uso de maíz genéticamente modificado a partir de enero del 2024. Se hace ver que la decisión aumentará los precios de la tortilla y afectará también al negocio avícola, porcícola y ganadero. Y es que además conforme a la medida igual se revocarán las autorizaciones existentes para producir maíz transgénico. En conjunto se habla de un daño de entre 17 y 20 millones de toneladas, o sea 40% del consumo nacional de ese grano. Así que nuevo motivo de preocupación. **El Sol de México, 16 / La Prensa 20**

[https://testigos.intelicast.net/2022/10Octubre22/Imagenes\\_12102022/12102022002170nc.pdf](https://testigos.intelicast.net/2022/10Octubre22/Imagenes_12102022/12102022002170nc.pdf)

[https://testigos.intelicast.net/2022/10Octubre22/Imagenes\\_12102022/12102022002493nc.pdf](https://testigos.intelicast.net/2022/10Octubre22/Imagenes_12102022/12102022002493nc.pdf)

### **Un montón de plata / Sólo con maíz transgénico habrá país/ Carlos Mota**

México no ha aprobado ningún evento transgénico para su importación, procesamiento y consumo, tanto humano como animal, desde mayo de 2018 no ele los riesgos alimentarlos más ominosos se cernirá sobre México en poco más de un año, cuando entrará en vigor la prohibición para importar maíz transgénico al país. **El Heraldo de México, 18**

[https://testigos.intelicast.net/2022/10Octubre22/Imagenes\\_12102022/12102022001946nc.pdf](https://testigos.intelicast.net/2022/10Octubre22/Imagenes_12102022/12102022001946nc.pdf)





## INFORMACIÓN GENERAL

### **Es CDMX destino para delincuentes**

La Ciudad de México fue catalogada como un destino tranquilo y cómodo para reuniones, descanso y coexistencia de grupos criminales como los cárteles de Sinaloa, Jalisco Nueva Generación y Unión Tepito. Un reporte de la Secretaría de la Defensa Nacional (Sedeña), fechado en agosto de 2022 y filtrado tras el hackeo del grupo Guacamaya, señala que la ubicación estratégica y complejidad de la ciudad han favorecido que esos grupos establezcan puntos seguros para sus operaciones. **Reforma, P1**

[https://testigos.intelicast.net/2022/10Octubre22/Imagenes\\_12102022/12102022002738nc.pdf](https://testigos.intelicast.net/2022/10Octubre22/Imagenes_12102022/12102022002738nc.pdf)

### **Se esfuman 473 mil 795 mdp de las afores**

Las minusvalías de las Administradoras de fondos para el Retiro (afores) fueron por 200 mil 653 millones de pesos en septiembre pasado, informó Iván Pliego, presidente de la Comisión Nacional del Sistema de Ahorro para el Retiro (Gomar). Con ello, la pérdida contable de los trabajadores con cuentas en este sistema sumó 473 mil 795 millones de pesos entre enero y septiembre; así es le 2022 pinta para ser uno de los peores años considerando su rendimiento histórico. **Excélsior, P1**

[https://testigos.intelicast.net/2022/10Octubre22/Imagenes\\_12102022/12102022003726nc.pdf](https://testigos.intelicast.net/2022/10Octubre22/Imagenes_12102022/12102022003726nc.pdf)

### **FMI, con mucha cautela sobre PIB de México**

En un contexto de una posible recesión global en 2023, el Fondo Monetario Internacional (FMI) proyectó un incremento de sólo 1.2% en la economía mexicana para el siguiente año. Con esto, el organismo mantuvo la estimación realizada en julio pasado, y vaticinó el crecimiento más débil entre los organismos internacionales, lo que encamina al país a su menor crecimiento sexenal de los últimos seis periodos presidenciales. **El Financiero, P1**

[https://testigos.intelicast.net/2022/10Octubre22/Imagenes\\_12102022/12102022003046nc.pdf](https://testigos.intelicast.net/2022/10Octubre22/Imagenes_12102022/12102022003046nc.pdf)

### **FMI: "lo peor está por venir en la economía global"**

En medio de un deterioro generalizado de la economía mundial por el incremento de precios y menores ingresos, el Fondo Monetario Internacional (FMI) redujo la previsión de crecimiento de México para este año, mantuvo sin cambios la del próximo, al tiempo que no anticipa una tregua en la inflación durante los próximos 15 meses para regresar al rango objetivo del banco central. **La Jornada, P1**

[https://testigos.intelicast.net/2022/10Octubre22/Imagenes\\_12102022/12102022002233nc.pdf](https://testigos.intelicast.net/2022/10Octubre22/Imagenes_12102022/12102022002233nc.pdf)





## PRESIDENCIA

### En Presidencia arremeten contra productores pecuarios, el Senasica y defienden la Licencia Única Universal del Apecic

Durante la conferencia matutina de ayer, el presidente Andrés Manuel López Obrador defendió la Licencia Única Universal del Apecic y aseguró que la sanidad agroalimentaria del país, — un baluarte de seguridad nacional— está garantizada con actos de buena voluntad de las empresas que participan. Frente a los cuestionamientos de la Licencia Única Universal otorgada como parte del Acuerdo de Apertura Contra la Inflación y la Carestía (Apecic), el presidente mexicano Andrés Manuel López Obrador la defendió durante su conferencia de prensa del lunes 10 de octubre, y aseguró que el estatus sanitario mexicano está protegido a través de la confianza depositada en las 15 empresas suscritas.

<https://www.ganaderia.com/destacado/en-presidencia-arremeten-contra-productores-pecuarios-el-senasica-y-defienden-la-licencia-unica-universal-del-apecic>

## PARTIDOS POLÍTICOS | ORGANIZACIONES

### Grupos campesinos piden más gasto para apoyar agroecología

Los recursos del Programa Especial Concurrente (PEC) para el campo, que incluye presupuesto de secretarías como Agricultura, Medio Ambiente y Desarrollo Agrario, han venido a la baja en términos reales desde 2015 y para 2023 se proponen 403 mil millones de pesos, pero se requiere un incremento de 14 mil millones de pesos, para apoyar rubros como la agroecología, la producción de bioinsumos y la asistencia técnica, señalaron organizaciones del Movimiento Campesino, Indígena y Afromexicano Siglo 21. *La Jornada*, 20

[https://testigos.intelicast.net/2022/10Octubre22/Imagenes\\_12102022/12102022002418nc.pdf](https://testigos.intelicast.net/2022/10Octubre22/Imagenes_12102022/12102022002418nc.pdf)

